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Covid-19 deve causar número 
elevado de mortes no verão

Fiocruz diz que, ao contrário do que aconteceu em outros países, casos no Brasil devem demorar a cair 

Previsão é de temPo ruim
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O mais jovem 
livre-docente 
do Brasil

SUZANA 

FERNANDES
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este ano, o departamento já aplicou um total de 2.740 infrações, sendo 1.085 em ônibus intermunicipais, 299 em vans e 1.356 em veículos flagrados realizando transporte irregular 

Divulgação 

Detro aperta 
fiscalização de 
ônibus e vans
O Departamento de Transportes 
Rodoviários do Estado (Detro-RJ) 
resolveu apertar a fiscalização 
de ônibus e vans na Região 
Metropolitana e interior do Rio. 
Desde o início do mês o órgão já 
aplicou 151 multas. Boa parte delas, 
em decorrência de problemas com 
horários, itinerários, condições 
de conservação e desrespeito às 
normas sanitárias.
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Cão é levado 
durante assalto 
em Niterói
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Berg Silva/Prefeitura de Niterói

obra no ingá prevê alterações na rua Presidente Pedreira, na curva da Praça César tinoco, um dos trechos de maior gargalo no trânsito 

Ingá: obras 
avançam na Rua 
Paulo Alves
O alargamento da Rua Paulo 
Alves, previsto no Plano de 
Mobilidade Urbana Sustentável, 
segue acelerado e promete 
amenizar um dos maiores 
gargalos no trânsito de Niterói. 
A via passará a ter quatro faixas, 
no trecho entre ruas Presidente 
Pedreira e Casemiro de Abreu, 
sendo uma só para ônibus. 
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ESPORTES

Chance ideal 
para confirmar 
bom momento
Ocupando a quinta colocação 
e invicto há cinco jogos, o 
Fluminense recebe hoje à noite 
o Ceará, na 13ª posição, pela 
17ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Tricolor sonha em 
somar mais três pontos para 
seguir na cola dos líderes da 
competição. O técnico Odair 
Hellmann terá o retorno dos 
experientes Nenê e Fred, 
poupados contra o Atlético-MG.
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Lucas Merçon / Fluminense

Fred deve começar como titular no ataque do Fluminense, hoje à noite, contra o Ceará

Live com 
rainha da 
sofrência
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CULTURA

Divulgação

marília vai cantar sucessos
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FILIADO A

Carta do leitor

Sinal na Ary Parreiras 
Já passou da hora de resolverem o problema de du-
ração de dois sinais da Av. Ary Parreiras, próximos 
à Roberto Silveira, que demoram muito para abrir. 
Por conta do tempo, os semáforos acabam criando 
engarrafamento sempre na região!
Ana Carla

Descaso em São Gonçalo
Quem acompanha as redes sociais sabe. Muitas casas 
de shows em São Gonçalo já estão abrindo normal-
mente, e pior, ficando lotadas! O povo ainda tem 
coragem de postar nas redes. Parece que esqueceram 
que estamos vivendo em uma pandemia.
Caíque Rodrigues

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Grávidas e mães 
fora da prisão
A Polícia Civil deverá inserir 
nos registros de ocorrência 
informações sobre gravidez e 
existência de filhos de até 12 
anos de idade das mulheres 
e adolescentes apreendidas, 
acusadas ou suspeitas de 
crimes e atos infracionais. É o 
que determina a Lei 9.053/20, 
que entrará em vigor até o 
final do ano. 

A norma também deter-
mina que o ISP produza es-
tatísticas sobre as ocorrências 
que envolvam gestantes ou 
pessoas com filhos de até 
12 anos. A medida permitirá 
determinar quantas são as 
presas e adolescentes inter-
nadas que poderiam estar 
aguardando julgamento em 
prisão domiciliar, reduzindo 
a superlotação e possibili-
tando o acesso ao pré-natal e 
a proximidade com os filhos. 
A norma é dos deputados 
Eliomar Coelho (PSol), En-
fermeira Rejane (PCdoB), 
Flavio Serafini (PSol) e Zeidan 
(PT), além dos ex-deputados 
estaduais Marcelo Freixo e 
Wanderson Nogueira.  

Inea lança ferramenta digital

O ecretário de Estado do 
Ambiente e Sustentabili-
dade, Thiago Pampolha, 
lançou o Sistema de Gestão 
de Licenças Municipais, 
ferramenta digital lançada 
pelo Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea). Além de 

Divulgação/Inea

centralizar as informações 
de licenciamento ambien-
tal das prefeituras, a plata-
forma promete democra-
tizar o acesso a uma gama 
de dados para ações de 
pesquisa, monitoramento 
e fiscalização.

STF julgará furto de shampoo
A Defensoria Pública do Rio 
entrou com pedido de habeas 
corpus junto ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) para 
extinguir o processo e suspen-
der a pena imposta a um rapaz 
que, em fevereiro de 2017, 
furtou um frasco de shampoo 
e outro de condicionador 
numa loja de departamentos. 
O kit, avaliado na época em 
exatos R$ 16,99, foi devolvido 
de imediato às prateleiras, 
mas o caso rendeu uma ação 
penal que já passou por todas 
as instâncias possíveis. 

“O custo econômico e o 
custo social de um processo 
como esse é muito maior que 
o do bem furtado, ainda mais 
se considerado que os pro-
dutos pertenciam às Lojas 
Americanas e que não houve 
uso de violência. Deveria 
ter sido aplicado ao caso o 
princípio da insignificância, 
mas o que acabou por pre-
valecer foi o fato de o réu já 
ter sido processado e julgado 
anteriormente por outros 
delitos”, explica o defensor 
público Pedro Carriello, que 
acompanha o caso no STF.

A pr imeira  sentença 
para o furto resultou na 

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Custo econômico e social de um processo como esse é muito maior que o do bem furtado, alega Defensoria

Novas regras para 
as máscaras
O governador em exercício 
Cláudio Castro sancionou 
ontem a Lei 9.058 que regu-
lamenta o descarte de más-
caras e outros equipamen-
tos de proteção individual 
(EPIs). No caso de pessoas 
infectadas pelo coronavírus 
ou com suspeita de infecção, 
as máscaras devem ser co-
locadas em lixo comum ou 
convencional, usando dois 
sacos duplos, um dentro do 
outro, enchendo-os até dois 
terços da capacidade. As 
sacolas deverão ser lacradas 
ou receberem um nó duplo, 
além de serem identificadas 
com os dizeres “Perigo de 
contaminação”. Elas não po-
derão ser descartadas com o 
lixo reciclável. É bom anotar 
tudo para não esquecer.

absolvição do réu pela 3ª 
Vara Criminal da capital. 
O Ministério Público, po-
rém, recorreu ao Tribunal 
de Justiça do Rio, onde a 2ª 
Câmara Criminal reverteu a 
decisão do juiz de primeira 
instância, condenando o 
rapaz a dois anos de pena 
em regime semiaberto, 
além de multa. 

Foi então que a Defen-
soria Pública entrou com o 
primeiro pedido de habeas 
corpus, junto ao Superior 
Tribunal de Justiça (STJ).

O caso foi distribuído 
à Sexta Turma e o minis-
tro-relator sorteado para o 
caso, Nefi Cordeiro, negou a 
solicitação.  Um agravo regi-
mental também de autoria 

da Defensoria submeteu o 
HC à apreciação de toda a 
Sexta Turma. Por fim, o STJ 
manteve a condenação, mas 
reduziu a pena para um ano 
e seis meses, também em 
regime semiaberto.

O resultado levou a De-
fensoria a ingressar com 
novo habeas corpus, dessa 
vez junto ao STF. 

Agendamento para 
castração é online

Oferta para 
associados

A Vigilância Sanitária do 
Rio lançou o sistema de 
agendamendo online para 
castração de animais. Ago-
ra, quem precisar marcar a 
cirurgia para cães e gatos 
em uma das duas unidades 
veterinárias, o Instituto Mu-
nicipal de Medicina Veteri-
nária Jorge Vaitsman (IJV ), 
em São Cristóvão, e o Centro 
de Controle de Controle de 
Zoonoses Paulo Dacorso 
Filho (CCZ), em Santa Cruz, 
pode garantir um horário de 
forma prática.

Para fazer a marcação é 
preciso fazer login no Ca-
rioca Digital (www.carioca.
rio) e clicar em Solicitações à 
Vigilância Sanitária. Depois, 
é só acessar o serviço de 
agendamento de castração 
de cães e gatos, clicar em 
Quero Agendar e em seguida 
em Clique aqui para solicitar 
novo agendamento. 

As cirurgias ocorrem das 
8h às 17h, de segunda a sá-
bado. Todos os bichinhos têm 
direito à chipagem e cadastro 
no Registro Geral de Animais 
(RGA), que permite a localiza-
ção daqueles que se perdem 
de seus donos. A previsão 
é ampliar a capacidade de 
atendimento das duas uni-
dades, que, somadas, chegam 
até 2,5 mil por mês. 

Com finalidade de proporcio-
nar uma estrutura diferencia-
da para os oficiais e praças da 
PM, a Associação Beneficente 
Heróis (ABHRJ), em parceria 
com a Rede Saúde Total e o Fa-
mília Total, vai oferecer seguro 
de vida e cartão saúde a seus 
associados. Os dois produtos 
tentarão atender demandas 
específicas da categoria, ofe-
recendo suporte financeiro 
para despesas emergenciais. O 
lançamento acontece hoje, às 
10h, no Instagram da ABHRJ, 
no @heroisdoriodejaneiro.

Novo gás para o Poupa Tempo

Está em análise no governo 
estadual a implantação, no 
próximo ano, de unidades 
móveis do programa Rio 
Poupa Tempo nos municí-
pios de Casimiro de Abreu, 
Rio Bonito e Silva Jardim. 
A solicitação é do depu-
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tado Anderson Alexan-
dre (SDD), para facilitar o 
acesso dos moradores aos 
serviços de diferentes ór-
gãos estaduais, sem neces-
sidade de se deslocarem 
para outros municípios 
como a capital.

Panorama RJPanorama RJ
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A Rainha da Sofrência está de volta neste sábado para mais uma live 

Marília Mendonça 
faz viagem no tempo 
A Rainha da Sofrência está 
de volta neste sábado para 
mais uma live. A canto-
ra e compositora Marília 
Mendonça  vai conduzir os 
espectadores a uma viagem 
no tempo, de volta ao ano 
de 2015. A performance 
acontece a partir das 20h, 
direto do canal do Youtube 
de Marília.

A musa, que já teve uma 
transmissão online vista 
por mais de 24 milhões de 
pessoas, preparou um reper-

tório bem nostálgico para os 
fãs. Sucessos que ela gravou 
em seu primeiro DVD, como 
“Meu Cupido é Gari”, “In-
fiel”, “Como Faz Com Ela”, 
“Alô Porteiro” e “Folgado” 
estão no repertório.

Foi esse DVD que fez a 
artista ganhar projeção na-
cional. O trabalho recebeu o 
certificado de disco de tripla 
platina pelas 240 mil cópias 
vendidas. Já a canção “Infiel” 
se tornou uma das músicas 
mais tocadas no país. 

CULTURA

Branca de Neve, com Isabela

Bernardo, é atração deste sábado

FABIANA MAIA

Infantil
Neste sábado, às 16h, a Sala 
Carlos Couto promove a 
contação de história Bran-
ca de Neve, com Isabela 
Bernardo, atriz, bailarina, 
coreógrafa e professora de 
dança. Uma homenagem 
aos pequenos, no mês em 
que se comemora o dia das 
crianças. O público poderá 
assistir pelo instagram @sa-
lacarloscouto. Na história, a 
madrasta de Branca de Neve 
tenta matá-la, por inveja. 
Mas um beijo do amor ver-
dadeiro pode despertá-la. 

ARTE NA RUA - O projeto Arte na Rua - Novo Normal 
apresenta neste sábado, às 15h, a banda Rosabege 
uma banda de experimentação e invenção em multi-
midia. Formado por João Rocha, Pedro Sodré, Thiago 
Fernandes e Vitor Milagres, o grupo lançou  em 2019 
seu primeiro disco, “Imagem”. O público pode acom-
panhar o show, gravado ao vivo no Solar do Jambeiro, 
pelas redes sociais @culturaniteroi. 

VIOLÚDICO - A banda Violúdico é a atração das redes 
sociais da Sala Nelson Pereira dos Santos deste sábado, 
às 17h. É só acessar @salanelsonpereiradossantos no 
Instagram, Facebook ou Youtube. O repertório apre-
sentará composições interativas, mesclando diversos 
gêneros e ritmos musicais.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Cedae é 
multada em 
R$ 5,7 mi por 
contaminação
A Companhia Estadual de 
Águas e Esgoto (Cedae) foi 
multada em R$ 5,7 milhões, 
pela Agência Reguladora de 
Energia e Saneamento Básico 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Agenersa), por conta da con-
taminação por geosmina na 
água, ocorrida no primeiro 
trimestre de 2020.

Além da multa, a Cedae terá 
que firmar um Termo de Ajus-
tamento de Conduta (TAC) 
junto ao Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea).

A companhia passa a ser 
obrigada a realizar a mediação 
diária das cianotoxinas da água 
na Estação de Tratamento do 
Rio Guandu, com emissão de 
relatórios mensais para o Inea 
e também para a Agenersa.

A Cedae declarou que vai 
recorrer à decisão.

Inscrições 
para seleção 
de Residência 
no Huap 
Estão abertas até o dia 27 de 
outubro as inscrições para a 
Residência Médica 2021 do 
Hospital Universitário Antonio 
Pedro (Huap). São diversas 
especialidades, totalizando 92 
vagas no edital, com duração 
do programa de um a três anos, 
a depender da área de atuação. 
A organização do processo 
seletivo é da Comissão de Re-
sidência Médica (Coreme) do 
hospital. A prova será realizada 
no dia 31 de janeiro do próximo 
ano e, por conta da pande-
mia de coronavírus, algumas 
alterações serão feitas para a 
segurança de todos. Para se 
inscrever no processo seletivo, 
acesse o link (até o dia 27 de ou-
tubro): http://www.coseac.uff.
br/concursos/coreme/2021/.

As chamadas medidas de 
precaução de contato e ras-
treabilidade de infecções, 
especialmente aquelas rela-
cionadas à covid-19, foram 
criadas com o intuito de di-
minuir o tempo de exposição 
e contato do candidato e pos-
síveis aglomerações.

Dia D da Campanha 
de Multivacinação
Ocorre hoje o Dia D da Cam-
panha Nacional de Multiva-
cinação, e cerca de 1,5 mil 
unidades de saúde em todo 
o estado estarão abertas para 
atualizar a caderneta de vaci-
nação de crianças e adoles-
centes. A campanha é uma 
ação conjunta entre a Secreta-
ria de Estado de Saúde (SES), o 
Ministério da Saúde e as Secre-
tarias Municipais de Saúde. Ao 
todo, foram mobilizados cerca 
de 11 mil profissionais nos 92 
municípios do Estado do Rio.

O Dia D tem o objetivo 
de ampliar o chamamento à 
população para proporcionar 
uma maior adesão. A meta 
da Campanha Nacional de 
Multivacinação é aumentar a 
cobertura vacinal da BCG para 
90% e a dos outros imunizan-
tes para 95% até o fim do ano.

Valter Almeida, gerente 
de Imunização da Subsecre-
taria de Vigilância em Saúde 
(SVS), ressalta a importância 
da campanha de vacinação e 
do Dia D em 17 de outubro, 
que cai num sábado.

“O fim de semana é quan-
do os pais e responsáveis en-
contram, geralmente, mais 
facilidade de ir às unidades 
de saúde, porque não estão 
envolvidos com suas rotinas 
profissionais. O sábado, en-
tão, é quando a gente faz um 
chamamento ainda maior 
para a população”.

Todas as vacinas presen-
tes nos calendários da crian-
ça e do adolescente são parte 
da campanha. No calendário 
da criança, que inclui a imu-
nização de crianças até 10 
anos de idade, são 14 vaci-
nas no total. São elas: BCG, 
Hepatite B, Penta (difteria, 
tétano, coqueluche, hepatite 
B e poliomielite), Pólio ina-
tivada, Pólio oral, Rotavírus, 
Pneumo 10, Meningo C, 
Febre Amarela, Tríplice viral 
(sarampo, caxumba e ru-
béola), Tetra viral (sarampo, 
caxumba, rubéola e varicela), 
DTP (tríplice bacteriana), 
Hepatite A e Varicela.

No calendário do ado-
lescente há mais vacinas, 
além de reforços das imu-
nizações feitas na infância. 
São elas: Hepatite B, Febre 
Amarela, Tríplice viral, Dif-
teria e tétano adulto, DTPa, 
Meningocócica ACWY, HPV 
quadrivalente e Varicela.

Em conjunto com as va-
cinas da criança e do adoles-
cente, também é oferecida 
imunização contra o sarampo 
para todos da faixa etária 
entre 6 meses e 59 anos. A me-
dida tem como objetivo evitar 
a exposição desnecessária da 
população à Covid-19, apro-
veitando a ida do responsável 
pelas crianças à unidade de 
saúde para atualizar a própria 
situação vacinal.

Previsão é que o trabalho no Ingá seja concluído em novembro

Obras de alargamento da 
Paulo Alves na reta final

As obras de alargamento da 
Rua Doutor Paulo Alves, no 
Ingá, Zona Sul de Niterói, 
seguem avançando. Em um 
trecho da via estão sendo 
realizados os serviços para a 
colocação dos novos meio fios 
e sarjetas, escavação para pas-
sagem da fiação subterrânea 
de energia elétrica e dados na 
calçada, criação de canteiro 
em frente à praça e prepara-
ção para baía de ônibus em 
frente ao supermercado. O 
investimento na obra é de R$ 
4,4 milhões, com previsão de 
conclusão até o final do ano.

Já foram executadas as 
redes de infraestrutura e 
trechos de calçadas esca-
vações para a colocação de 
dutos e de rede de dados e 
telefonia, além da reade-
quação de meio fio para 
alargamento da calçada do 
lado ímpar da rua. Também 
foram construídas rampas 
na esquina das ruas Tira-
dentes e Fagundes Varela, 
além da colocação de nova 
sinalização semafórica.

A obra faz parte do Pla-
no de Mobilidade Urbana 
Sustentável de Niterói, que 
foi apresentado em novem-
bro de 2019. A intervenção 
consiste no alargamento da 
via, que passará de três para 

quatro faixas, no trecho entre 
as ruas Presidente Pedreira e 
Casemiro de Abreu, sendo a 
quarta faixa exclusiva para 
ônibus. A obra ainda prevê 
a requalificação de todos os 
passeios, paisagismo, tor-
nando subterrânea a fiação 
de telefonia, e nova ilumina-
ção com LED.

“Além de uma obra de 
melhoria de mobilidade 
nesse eixo da Praia de Icaraí, 
que atende moradores dos 

diversos bairros de Icaraí 
até Várzea das Moças, a obra 
também representa a requa-
lificação urbana em uma das 
principais ruas de acesso 
ao bairro do Ingá”, enfatiza 
o secretário municipal de 
Urbanismo e Mobilidade, 
Renato Barandier.

As intervenções aconte-
cem nos mesmos moldes do 
alargamento da Avenida Mar-
quês do Paraná, no Centro, 
que foi concluída este ano.

Berg Silva / Prefeitura de Niterói

Em ritmo intenso, intervenções seguem na Zona Sul da cidade

Mais assistência 
para as crianças
A Semana Nacional de Pre-
venção à Violência na Pri-
meira Infância, de 12 a 18 de 
outubro, que foi instituída 
pelo Congresso Nacional por 
meio de lei, em 2007, visa 
conscientizar a sociedade so-
bre as verdadeiras causas do 
problema e suas possíveis so-
luções. A Secretaria de Estado 
de Saúde (SES) alerta para 
a necessidade de atuação 
de toda a comunidade para 
evitar novos casos e preservar 
essa parte da população mais 
vulnerável.

A primeira infância vai do 
nascimento até os seis anos 
e é a fase em que os maus-
tratos impactam ainda mais 

a formação da pessoa, princi-
palmente no primeiro ano de 
vida. No primeiro semestre de 
2019, 2.457 agressões a crian-
ças na primeira infância fo-
ram registradas no Estado do 
Rio de Janeiro. No primeiro 
semestre de 2020, o número 
caiu para 1.657 notificações. 

É em casa onde a maior 
parte da violência acontece. 
No estado do Rio, as agres-
sões a crianças e adolescen-
tes em residências eram 58%, 
em 2019, e aumentaram para 
65% em 2020. A pandemia 
potencializou o problema, 
pois o convívio doméstico au-
mentou, expondo ainda mais 
as crianças às agressões.

Bancos de sangue foram afetados pela pandemia do novo coronavírus

Hemorio lança campanha 
para estimular doação 

Com a campanha Sangue 
Novo, o Instituto Estadual 
de Hematologia Arthur de 
Siqueira Cavalcanti (He-
morio) busca estimular as 
doações de sangue no Rio de 
Janeiro para aumentar seus 
estoques que tiveram redu-
ção significativa durante a 
pandemia. Segundo o dire-
tor geral da unidade, Luiz 
Amorim, é preciso dobrar 
o número de doações/dia 
para que o atendimento aos 
pacientes que necessitam de 
transfusões nas unidades de 
saúde seja regularizado.

A campanha Sangue 
Novo é dirigida aos jovens 
com idade mínima de 16 
anos. A ideia é que estes 
doadores mais novos se 
somem aos demais, que em 
sua maioria estão na faixa 
dos 30 aos 40 anos.

“Os bancos de sangue fo-
ram afetados pela pandemia. 
Várias ações foram imple-
mentadas, mas neste mês 
de outubro estamos vivendo 
o pior período. E isto está 
afetando os pacientes que 
dependem de sangue. Não 
só na Capital, mas em todo 

o estado estão passando pela 
mesma dificuldade. Com a 
abertura da economia e o 
retorno das cirurgias precisa-
mos do apoio da população”, 
destaca o diretor geral do 
Hemorio, Luiz Amorim.

A Campanha Sangue 
Novo conta com o apoio 
do influenciador digital, 
Felipe Neto.

“Confiamos muito na 
população do Rio. Vá até 
um posto de doação, con-
tamos com a generosidade 
das pessoas”, acrescenta 
Luiz Amorim.

Desde o início do mês, agentes realizaram ações na Região Metropolitana e do interior do Estado

Detro aperta o cerco em outubro
O Departamento de Trans-
portes Rodoviários do Estado 
do Rio de Janeiro (Detro-RJ) 
encerrou a primeira quinzena 
de outubro com 151 infrações 
aplicadas. Os fiscais atuaram 
verificando as condições dos 
serviços prestados pelos ôni-
bus e vans intermunicipais, 
o cumprimento das nor-
mas sanitárias de combate 
à covid-19, além de coibir 
o transporte de passageiros 
sem autorização do poder 
concedente.

Desde 1° de outubro, os 
agentes realizaram ações 
em terminais rodoviários da 
Região Metropolitana e do in-
terior do estado. Nestas ope-
rações, as empresas de ônibus 
receberam 63 autuações. As 
principais irregularidades 
flagradas no período foram: 
descumprimento do quadro 
de horários, não cumpri-
mento das normas sanitárias, 
problemas referentes à aces-
sibilidade, documentação 
irregular e coletivos em mau 
estado de conservação.

Já nas fiscalizações das 
vans regulares, as equipes 
aplicaram 32 multas, por pro-
blemas como: desvio de itine-
rário, documentação irregular, 
condução agressiva e excesso 
de lotação, entre outros.

O Detro-RJ também re-
forçou as operações volantes 

de combate ao transporte de 
passageiros sem autorização 
do poder concedente. As 
equipes estiveram em diver-
sos bairros da capital e nos 
municípios de Itaguaí, São 
Gonçalo, Cabo Frio, Belford 
Roxo, Duque de Caxias, An-
gra dos Reis, Nova Iguaçu e 
Barra do Piraí. Como resul-
tado, 56 veículos irregulares 
foram apreendidos.

Este ano, o departamento 
já aplicou um total de 2.740 
infrações, sendo 1.085 em 
ônibus intermunicipais, 299 
em vans e 1.356 em veí-
culos flagrados realizando 
transporte irregular. Além 
das ações de inteligência, 
as reclamações recebidas 
pela Ouvidoria do Detro-RJ 
ajudam a nortear as opera-
ções. Os cidadãos podem 
encaminhar denúncias pelo 
e-mail ouvidoria@detro.rj.
gov.br, pelo telefone (21) 
3883-4141 ou pelo WhatsApp 
(21) 98596-8545.

Apenas na 
primeira 
quinzena do 
mês, 151 multas 
foram aplicadas 
pelo órgão

Divulgação

Este ano, o departamento já aplicou um total de 2.740 infrações, sendo 1.085 em ônibus intermunicipais, 299 em vans e 1.356 em veículos fazendo transporte irregular



Cidades4 Sábado, 17/10/2020ofluminense.com.br

e Novas Tecnologias

Educação

Entrevista com o futuro mais 
jovem livre-docente do Brasil
Renan Antônio da Silva, 31 
anos, residente em Serra-
nia, sul de Minas Gerais, 
de origem humilde, filho 
de uma cabeleireira e um 
metalúrgico ambos apo-
sentados, é o protagonista 
da nossa coluna hoje.

Esse jovem desde mui-
to cedo sonhou que pode-
ria cursar a universidade 
pública e com seu empe-
nho logo cedo se formou, 
mas sua caminhada não 
parou por aí, Renan tem 
sido nos últimos anos o 
pesquisador brasileiro 
com maior expressão aca-
dêmica mundial, compro-
vando que sua base no en-
sino público fundamentou 
toda sua jornada.

Hoje doutorado pela 
UNESP e PHD nas áreas 
de educação, política, psi-
cologia, história e ciências 
sociais, no Brasil e no exte-
rior, foi aceito para o pro-
grama da livre-docência 
na USP, entre os mais de 
465 candidatos inscritos.

Renan é um exemplo 
de que a origem não é 
determinante para o seu 
futuro, mas a base edu-
cacional, o apoio familiar 
e a determinação são os 
ingredientes necessários 
para o sucesso. 

Esse jovem estudioso 
pesquisador teve como 
exemplo sua prima Eliana 
Eduardo, que leciona Quí-
mica na ETEC de Orlân-
dia, interior de São Paulo. 
“Uma docente guerreira 
que busca levar o conhe-
cimento com seu jeito sé-
rio, mas com um coração 
do tamanho do mundo”, 
conta ele.  

Devemos refletir  o 
quão precioso é o nosso 
exemplo no desempe-
nhar pedagógico da vida, 
dentro e fora da sala de 
aula, pois somos frequen-
temente observados por 
todos, desde a criança até 
os adultos.

Como o senhor analisa 
o resultado do IDEB 2019 
divulgado recentemente 
no Brasil?

No lançamento do 
Ideb-2019 em setembro 
de 2020 houve algum alvo-
roço em torno do avanço 
no Ensino Médio (EM), em 
grande parte ocasionado 
pelo ceticismo dominante 
nesta etapa da Educação 
Básica (EB), considerada 
desafio maior atual. Desta 
reticência proveio a Re-
forma do EM do governo 
Temer (2017), refletindo-
se também na BNCC que, 
ao introduzir o EM, fala, de 
maneira muito insólita, de 
“recriação da escola”, indi-
cando que a atual já não 
serve mais. Em termos do 
“aprendizado adequado”, 
dados de 2017 do Ideb 
mostram que apenas 9.1% 
aprenderam matemática 
no EM (foram 11.6% em 
1995); 29.1% aprende-
ram língua portuguesa em 
2017 (eram 45.4% em 1995 
– um recuo dramático). 
Esta situação sugere que 
a prática atual instrucio-
nista escolar é extrema-
mente contraproducente: 
“há ensino na escola, não 
aprendizagem”. Ainda, o 
instrucionismo reinante é 
mantido pelos governos, 
independentemente da 
ideologia no poder, de 
certa forma, confirmando 
este instrucionismo como 
patrimônio global, puxado 
em especial pelo PISA. 
Dada a distância enorme 
para com a meta em to-
dos os casos, este ganho é 
pífio, para dizer o mínimo, 

e se deve, por hipótese, 
ao fato de que o sistema 
foi mexido pela Reforma, 
movendo-se um pouco. 
Na prática, não ocorreu 
mudança significativa, 
porquanto o sistema de 
ensino persiste no instru-
cionismo, sobretudo nada 
tem a ver com a expectati-
va da BNCC de “recriação 
da escola”. 

O fato de o Ideb do EM 
indicar um pequeno avan-
ço (de 0,4 p.) provocou 
algum frisson, também 
porque o avanço apareceu 
onde menos se esperava. 
Tradicionalmente, a parte 
que melhor avança na 
educação básica é nos 
anos iniciais e a que me-
nos avança é no ensino 
médio. No entanto, talvez 
por algum impacto da 
Reforma do ensino médio 
de 2017, houve alguma 
mexida favorável. Obser-
vando os dados mais de 
perto, porém, os resul-
tados continuam ainda 
perplexamente muito in-
suficientes, muito embora 
despontem casos promis-
sores, com destaque para 
Goiás, Espírito Santo e 
Ceará. Do ângulo das es-
colas de ensino médio, o 
cenário ainda é muito pre-
cário, em todas as regiões, 
restando a impressão forte 
de que escola de ensino 
médio de qualidade eleva-
da é uma raridade, mesmo 
no Sudeste e no Sul. Assim, 
não cremos que os dados 
indiquem alguma vira-
da, mesmo que a BNCC 
assim preconize, com o 
termo forte “recriação da 
escola”, porque o avanço 
está mais para um soluço 
ou solavanco, do que para 
uma proposta consisten-
temente reconstruída. 
Afinal, o professor que 
conclui a pedagogia ou 
licenciatura ainda é tipica-
mente um profissional do 
ensino, muito distanciado 
do direito do estudante de 
aprender. Na escola, ao 
invés de organizar “ativi-
dades de aprendizagem”, 
organiza sessões de re-
passe de conteúdo, que 
não implicam ler, estudar, 
pesquisar, elaborar etc. 

Temos de levar em con-
ta que o ensino médio 
acaba tendo de resolver 
um acúmulo sistemático 
de mazelas anteriores do 
anos iniciais e dos anos 
finais. Por exemplo, o 
aprendizado de matemáti-
ca fica muito prejudicado, 
se o estudante chega sem 
fundamentos anteriores 
imprescindíveis. Vale isso 
também para a língua 
portuguesa: se o estudante 
não tem fundamentos de 
gramática e elaboração 
de texto, é uma lide dura 
recuperar isso no ensino 
médio. Ao final, porém, o 
resultado do ensino médio 
ainda é muito precário: é a 
etapa da educação básica 
mais carente de qualidade 
pedagógica e acadêmica. 

Divulgação
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com Suzana Fernandes Felipe fala sobre segurança, Grael tem encontro com ciclistas e Serafini vai ao Centro

Niterói: candidatos buscam 
a confiança do eleitorado
A campanha de Felipe Pei-
xoto (PSD) para a Prefeitura 
de Niterói prosseguiu na 
manhã desta sexta-feira (16) 
com caminhada e panfleta-
gem ao lado do seu candida-
to a vice-prefeito, o vereador 
Bruno Lessa (DEM), pela 
Zona Sul da cidade. Mais 
uma vez a dupla interagiu 
com eleitores e moradores, 
apresentando propostas do 
Plano de Governo da coli-
gação Niterói Primeiro, com 
destaque para os projetos da 
área de segurança. A expan-
são do Niterói Presente para 
toda a cidade, a capacitação 
continuada de profissio-
nais e o aumento do efetivo 
da Guarda Municipal para, 
pelo menos, mil agentes 
estão entre as prioridades 
para o segmento, além da 
ampliação da capacidade 
de atendimento e monitora-
mento do Centro Integrado 
de Segurança Pública (CISP).

“Vamos não só manter 
o Niterói Presente, projeto 
de segurança pública que 
sugeri lá na minha primeira 
campanha a prefeito e foi 
implantado pela atual ges-
tão. Isso prova que, desde 
2012, a gente estava certo, 
e agora queremos instalar 
um sistema de inteligência 
integrada que permitirá a 
ampliação da cobertura do 
CISP”, adiantou Felipe.

Encontros - O candidato a 
prefeito de Niterói Axel Grael 
(PDT), da coligação União 
por Niterói, que tem o apoio 

do prefeito Rodrigo Neves, se 
encontrou com pescadores 
artesanais durante um al-

moço nesta sexta-feira (16), 
em Itaipu. No início da noite, 
Grael se reuniu com profis-

sionais da saúde, no Centro, 
e em seguida com ciclistas 
em Icaraí.  

Em Itaipu, Grael debateu 
propostas para apoiar e fo-
mentar a atividade pesqueira 
em Niterói, ressaltando os 
investimentos realizados pelo 
prefeito Rodrigo Neves. O can-
didato também destacou os 
projetos de retomada econô-
mica da cidade, principalmen-
te no momento pós-pande-
mia, enfatizando a reabertura 
do Mercado Municipal. 

Social - Na agenda de ontem, 
Flavio Serafini (Psol) e Josia-
ne Peçanha percorreram a 
Avenida Amaral Peixoto para 
conversar com a população 
em situação de rua. Segundo 
ele, em Niterói praticamente 
não existe uma política social 
que atenda a este grupo.

“Nós estamos no meio de 
uma grave crise social e neste 
momento é importante for-
talecer as políticas de assis-
tência social, de acolhimento 
à população em situação de 
rua e garantia de uma renda 
básica para esta população”, 
afirmou Flavio Serafini.

Barreto - A candidata à pre-
feita de Niterói pelo Partido 
Novo, Juliana Benício, foi 
recebida pelos moradores do 
Barreto, Zona Norte, onde fez 
uma caminhada na manhã de 
ontem. Dentre as principais 
demandas da população, 
segundo a candidata, está 
solução para inundações em 
dias de chuva.

Divulgação

Felipe Peixoto e Bruno Lessa em campanha pela cidade de Niterói

São Gonçalo: corpo a corpo 
marca novo dia de campanha
A campanha em São Gonçalo 
fecha mais uma semana com 
muita movimentação pelas 
ruas do município. Ontem, 
Capitão Nelson (Avante), cami-
nhou pelo centro de Alcântara 
pela manhã. O ex-deputado 
estadual e vereador licenciado 
passeou pela calçada principal 
conversando com comercian-
tes e vendedores ambulantes. 

Comunicação - O candidato 
Roberto Sales (PSD) começou 
o dia de campanha ao lado de 
candidatos a vereador e da 
sua equipe de colaboradores 
na praça da Marisa no centro 
de São Gonçalo.  O candidato 
cumprimentou pedestres e 
conversou com empregados 
do comércio e ambulantes 
da área.  A principal crítica 

feita pelo povo, segundo o 
candidato, é a dificuldade 
de comunicação com o atual 
prefeito e seus secretários. 

Empregos - O candidato 
à prefeitura pelo Republi-

canos,  Dejorge Patrício, 
esteve ontem pela manhã 
no calçadão do bairro do 
Alcântara. Acompanhado 
de candidatos a vereador e 
correligionários, o candidato 
apresentou suas principais 

propostas de campanha à 
população e comerciantes.

Dejorge falou sobre a 
geração de emprego e ren-
da e também a execução 
de projetos que ajudem no 
crescimento econômico da 
cidade. 

Caminhada - O candidato 
à reeleição pela Coligação 
“Melhor o Certo do que o 
Duvidoso”, José Luiz Nanci 
(Cidadania),  apresentou 
suas principais propostas de 
campanha na manhã desta 
sexta-feira a um grupo de 
amigos durante encontro 
no bairro do Porto da Pedra. 
À noite, Nanci teve reunião 
com lideranças politicas nas 
regiões do Barro Vermelho, 
Pita e Vila Lage.

Capitão Nelson, Roberto Sales, Dejorge  e Nanci voltaram ontem às ruas

Vereador de Niterói é multado 
por publicar vídeo patrocinado
Por maioria, o Colegiado 
do TRE-RJ, na sessão ple-
nária desta quinta-feira 
(15), multou em R$ 5 mil 
o vereador e candidato à 
reeleição Renato Cordeiro 
Júnior (PTB), o Renatinho 
da Oficina, pela publicação 
de conteúdo patrocinado 
no Facebook,  durante o 
período de pré-campanha. 
A decisão reforma a sen-
tença do Juízo da 199ª Zona 
Eleitoral (Niterói), uma vez 
que a legislação eleitoral 
não permite qualquer ma-
nifestação paga de cunho 

eleitoral antes do início 
oficial de campanha, mes-
mo quando não há pedido 
explícito de votos. 

O relator do processo, 
desembargador eleitoral 

Vitor Marcelo Rodrigues, 
afirmou “que o impulsio-
namento de conteúdos é 
considerado gasto de cam-
panha, devendo, portanto, 
estar registrado na presta-
ção de contas”, o que não 
ocorre com as despesas 
efetuadas antes da formali-
zação do registro de candi-
datura. O candidato ainda 
pode recorrer ao Tribunal 
Superior Eleitoral ( TSE), 
em Brasília. A íntegra do 
julgamento está disponível 
no canal oficial do TRE-RJ 
no Youtube.n

Impulsionamento de conteúdo só é permitido no período de propaganda eleitoral

Maria Costa / Divulgação

O candidato Capitão Nelson conversando com a população gonçalense

A legislação 
eleitoral não 
permite qualquer 
manifestação 
paga antes do 
prazo

Divulgação

Renatinho da Oficina tenta seguir com 
uma vaga na Câmara de Vereadores

Atilon Lima / Divulgação

Flávio Serafini percorreu ruas do Centro em dia de campanha eleitoral
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PF e CGU já apuraram neste 
ano desvios de R$ 1,1 bilhão
Das 67 operações conjuntas, 39 foram contra o desvio de recursos destinados ao combate à pandemia

O ministro da Controlado-
ria-Geral da União (CGU), 
Wagner Rosário, disse  que 
67 operações conjuntas rea-
lizadas este ano em parceria 
com a Polícia Federal (PF) 
indicam que houve um pre-
juízo estimado de R$ 1,1 
bilhão aos cofres públicos. 
Segundo ele, entre as ope-
rações, 29 tiveram iniciativa 
na própria CGU, 29 na PF e 
nove no Ministério Público.

Ao participar da live se-
manal do presidente Jair Bol-
sonaro, Rosário afirmou que 
a controladoria monitora 
atualmente contratos dos 
estados, de 279 municípios, 
o que inclui todas as cidades 
com mais de 500 mil habitan-
tes e com maior quantidade 
de recursos, além de todos os 
contratos do governo federal. 
“Está no radar. Todos os dias, 
a gente atualiza os dados.”

Ainda segundo o ministro, 
foram 39 operações conjun-
tas para apurar o desvio de 
recursos destinados espe-
cificamente ao combate à 
pandemia de covid-19 e que 
representam um prejuízo es-
timado de R$ 700 milhões. “É 

pouco perto do quantitativo 
de recursos repassados, mas 
a gente está acompanhando 
com olho atento”.

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, André 
Mendonça, também durante 
a live, explicou que a CGU 
verifica possíveis indicati-
vos de fraudes, comunica 
à Polícia Federal e se inicia 
um processo de análise de 
tudo o que está acontecendo. 
“Esses recursos são passados 
aos estados e a gestão, a res-
ponsabilidade pela aplicação 
desses recursos é dos esta-
dos”, explicou Mendonça. 
“Lamentavelmente, autori-
dades dos estados, segundo 
apurações e investigações 
feitas pela Polícia Federal, 
pela CGU, pelo Ministério 
Público, com aprovação e 
acompanhamento do Ju-
diciário, [fazem] aplicação 
irregular desses recursos”.

Operação Desvid-19 - Ainda 
durante a live, o presidente 
Jair Bolsonaro disse que a 
investigação envolvendo o 
senador Chico Rodrigues 
(DEM-RR) não tem vincula-

ção com o governo federal. 
O parlamentar foi um dos 
alvos da Operação Desvid-19, 
que apura supostos desvios 
de recursos provenientes de 
emendas parlamentares des-
tinados à Secretaria de Saúde 
de Roraima para o combate à 
pandemia.

“Esse senador desse caso 
em Roraima era uma pessoa 
que gozava do prestígio e do 
carinho de quase todos e eu 
nunca vi ninguém falar nada 
contra ele. Aconteceu esse 
caso, lamento. Hoje, ele foi 
afastado da vice-liderança. 
Agora, querer vincular o 
fato dele ser vice-líder à 
corrupção do governo não 
tem nada a ver”, afirmou o 
presidente.

Bolsonaro voltou a dizer 
que, até o momento, não há 
casos de corrupção no gover-
no federal e que, se houver, 
haverá investigação. “Pode 
acontecer corrupção no meu 
governo? Pode. E nós vamos 
tomar providência. Esse caso 
não tem nada a ver com o 
meu governo. Repito: o meu 
governo são os ministros, 
estatais e bancos oficiais”.

Divulgação

Operações contra desvios no combate à pandemia identificaram prejuízo de R$ 700 milões aos cofres públicos

Operação 
policial 
deixa 12 
mortos
Uma ação conjunta da 
Polícia Civil com a Polícia 
Rodoviária Federal deixou 
12 mortos na noite de 
quinta-feira, em Itaguaí, 
na região metropolita-
na do Rio de Janeiro. De 
acordo com as polícias, os 
homens foram mortos em 
confronto com policiais.

As mortes ocorreram 
durante uma tentativa 
de interceptar um com-
boio de quatro carros que 
transportavam suspeitos 
de integrar uma milícia, 
em um acesso à Rodovia 
Rio-Santos (BR-101), pró-
ximo ao posto da Polícia 
Rodoviária Federal.

Durante a tentativa 
de abordagem, segundo 
a Polícia Civil, os crimi-
nosos reagiram atirando 
contra os policiais. Pelo 
menos oito fuzis, além 
de pistolas e munições, 
foram apreendidos.

Cachorro é levado 
durante assalto
Um cachorro da raça bul-
dogue inglês foi levado por 
assaltantes, em Niterói, na 
noite de quinta-feira (15). 
O caso aconteceu num dos 
acessos à Ponte Rio-Nite-
rói, quando um engenhei-
ro e sua mãe, que estavam 
de carro, passavam pelo 
local, e acabaram sendo 
abordados.

De acordo com as víti-
mas, quatro homens arma-
dos os abordaram. Além do 
automóvel, foram levados 
pertences dos ocupantes. 
O engenheiro ainda rela-
tou ter tentado se aproxi-
mar do carro para resgatar 
o cachorro, chamado Bote-
ro. No entanto, foi ameaça-
do pelos criminosos.

Até o fechamento desta 
edição, o animal ainda não 
havia sido localizado pela 

polícia. O caso foi registra-
do pela 76ª DP (Niterói).

Considerado um dos mais perigosos do país, ele foi libertado pelo STF

Brasil pede ajuda da Interpol 
para encontrar André do Rap

As Polícias do Brasil estão à 
procura de André Oliveira Ma-
cedo, o André do Rap. Apon-
tado pela polícia como um 
dos traficantes mais perigosos 
do país, ele foi libertado por 
força de um habeas corpus 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF). A decisão acabou rever-
tida, mas já era tarde. Macedo 
não foi mais localizado pelas 
autoridades, passando a ser 
considerado foragido da Justi-
ça. O Portal dos Procurados do 
Disque Denuncia do Rio está 
divulgando cartaz para ajudar 
nas investigações.

A polícia paulista classifi-
cou André do Rap como um 
“contumaz no crime, membro 
de organização criminosa 
e apontado no Brasil como 
contato da máfia italiana 
“Ndrangheta”. Ele deixou a 
cadeia no sábado, 10, mas no 
domingo, 11, foi emitida nova 
ordem para a sua prisão.

Nesta terça-feira, 13, a Po-
lícia Federal pediu a inclusão 
de André do Rap na difusão 
vermelha da Interpol. A difu-
são vermelha é o alerta máxi-
mo da Organização Interna-
cional de Polícia Criminal e 

limita os deslocamentos do 
alvo. A busca está mobilizan-
do as polícias em razão da sua 
periculosidade. Ele foi preso 
em setembro do ano passado 
em Angra dos Reis e era tido 
como liderança do Primeiro 
Comando da Capital (PCC) 
no tráfico internacional de 
drogas para a Europa e África.

Agora existe a possibilida-
de que ele possa ter deixado o 
País, após a sua liberação da 
cadeia durante o fim de sema-

na. Um destino considerado 
provável é o Paraguai, onde o 
PCC possui integrantes capa-
zes de oferecer proteção e até 
novos esconderijos para seus 
membros.

Quem tiver informação a 
respeito de sua localização 
pode denunciar pelo: Whatsa-
pp Portal dos Procurados (21) 
98849-6099 ou pelo telefone 
0300-253-1177. Todas as in-
formações serão encaminha-
das para a Polícia Federal.

Divulgação

Disque-denúncia também pede informações sobre paradeiro de Anrdré do Rap

Organização criminosa tem extorquido dinheiro de moradores de Guadalupe

Polícia prende quatro acusados 
de envolvimento com a milícia

Agentes da 33ª DP (Realen-
go) prenderam, no início da 
tarde desta sexta-feira (16), 
três pessoas e apreenderam 
um adolescente acusados 
de integrar uma milícia que 
atua no bairro Guadalupe, 
Zona Norte do Rio de Janei-
ro. Segundo informações da 
polícia, a investigação estava 
em andamento há cerca de 
um mês, após a morte de um 
policial militar.

Com base em levanta-
mentos e apurações do setor 
de inteligência da unidade 
policial, sob coordenação do 
delegado titular Reginaldo 
Guilherme, de que crimino-
sos extorquiam dinheiro de 

moradores da localidade, os 
agentes da distrital foram 
até o lugar e constataram as 
informações recebidas. Dois 
acusados de integrar a milí-
cia foram abordados pelos 
policiais em uma espécie de 
guarita, onde foram apreen-
didos com uma arma de 
fogo e um radiotransmissor. 
Outros dois acusados foram 
presos próximos à Avenida 
Brasil. Com eles foram en-
contrados dois aparelhos de 
radiotransmissor.

Os três suspeitos foram 
autuados por constituição 
de milícia privada, e o ado-
lescente por fato análogo ao 
mesmo crime.

Reprodução/Redes sociais

Caso aconteceu na noite de quinta-

feira, em acesso à Ponte Rio-Niterói

Soltos Pedro 
Fernandes 
e Cristiane 
Brasil
A ex-deputada federal Cris-
tiane Brasil e o ex-secretá-
rio estadual de Educação 
Pedro Fernandes já estão 
em liberdade, informou 
ontem a Secretaria de Es-
tado de Administração Pe-
nitenciária. Na quinta (15), 
a Justiça determinou a sol-
tura deles e do empresário 
Flávio Salomão Chadud.

A ex-deputada e Cha-
dud tiveram a prisão pre-
ventiva decretada no mês 
passado, em operação que 
também levou à prisão do 
então secretário estadual. 
Cristiane Brasil, Flávio 
Chadud e Pedro Fernandes 
foram presos na segunda 
fase da Operação Catarata, 
por supostos desvios nos 
contratos de assistência 
social, entre 2013 e 2018, 
que custaram quase R$ 120 
milhões ao erário.

Divulgação

Arma e radiotransmissores foram 
apreendidos pela polícia
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Caixa abre hoje para 
saque do FGTS

A Caixa Econômica Federal abre hoje (17) 772 agências 
para o pagamento do saque emergencial de até R$ 1.045 
do Fundo de Garantia do Tempo de Serviço (FGTS) a 10,8 
milhões de trabalhadores nascidos em julho e agosto. 
O atendimento será das 8h ao meio-dia.
A lista das agências está disponível no endereço www.
caixa.gov.br/agenciasabado. Não é preciso chegar antes 
do horário de abertura. Em comunicado, a Caixa escla-
receu que todas as pessoas que procurarem as agências 
dentro do período de funcionamento serão atendidas.
Além do saque, será possível transferir de forma gratuita 
os valores, por meio do aplicativo Caixa Tem.

Tomaz Silva/Agência Brasil

Cerca de 772 agências da Caixa vão funcionar hoje, de 8h às 12h

Valor até 
R$ 1.045
Uma das medidas de aju-
da à economia no meio 
da pandemia da covid-19, 
o saque emergencial do 
FGTS beneficia com até 
R$ 1.045 cerca de 60 mi-
lhões de trabalhadores, 
que receberam R$ 37,8 
bilhões no total. Todos 
os beneficiados recebe-
ram o depósito na conta 
poupança digital. 

Outros saques 
no dia 31
O último lote, para os tra-
balhadores nascidos em 
dezembro, foi creditado 
em 21 de setembro. Os 
nascidos em setembro e 
outubro poderão retirar 
os recursos do FGTS em 
espécie a partir do próxi-
mo dia 31. E os nascidos 
em novembro e dezembro 
poderão fazer o saque a 
partir de 14 de novembro.

Recorde no Campo de Búzios
O poço 7-BUZ-10-RJS do Campo de Búzios, na área do 
pré-sal da Bacia de Santos, registrou recorde em volu-
me produzido de petróleo e gás natural em setembro. 
Segundo a Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural 
e Biocombustíveis (ANP), foram produzidos cerca de 
69,6 mil barris de óleo equivalente (boe) por dia, maior 
volume registrado por um único poço em toda a série 
histórica.  Do total, o estado do Rio de Janeiro partici-
pou com 2,922 milhões de boe, dos quais 2,389 milhões 
de barris/dia foram de petróleo e 84,793 milhões foram 
de metros cúbicos de gás natural. Com 37 produtores, 
o Rio de Janeiro lidera o ranking nacional.

MP do Mandante perde efeito
A Medida Provisória (MP) 984, chamada MP do Man-
dante, editada pelo governo federal em junho para 
alterar regras sobre direito de transmissão de eventos 
esportivos, além de flexibilizar contratos de jogadores 
de futebol com os clubes, perdeu o efeito sem ter sido 
analisada pelo Congresso. A medida deveria ter sido 
analisada até quarta-feira, mas, apesar da pressão de 
clubes de futebol, sequer chegou a ser analisada em 
comissão - uma das etapas de tramitação da proposta. 
Com isso, perdem efeito todos os dispositivos da MP 
984, que fazia alterações na Lei Pelé. 

Aumenta a 
produção de aço
A produção de aço somou 
2,6 milhões de toneladas 
em setembro deste ano, 
com aumento de 7,5% em 
comparação ao mesmo 
mês de 2019. Em relação 
a agosto deste ano, po-
rém, houve retração de 
4,7%, atribuída à queda 
da produção de semia-
cabados, de 31,9%. Em 
setembro, foram produ-
zidas 456 mil toneladas 
de semiacabados.

Recuperação 
do mercado
Segundo o Instituto Aço 
Brasil, no mês passado, a 
produção de laminados 
foi de 1,9 milhão de tone-
ladas, inferior em 2,6% à 
registrada em setembro 
do ano passado. As ven-
das internas evoluíram 
7,1% em setembro, com-
parativamente ao mês 
anterior, e 11,8% ante 
setembro de 2019, confir-
mando a recuperação do 
mercado interno.

Brasil está bem posicionado 
para obter acesso a vacinas

Caso os testes clínicos em 
curso comprovem a eficácia 
das vacinas contra a covid-19, 
o Brasil está bem posicionado 
para obter doses já no ano 
que vem, avalia a professora 
da Universidade Federal de 
Goiás (UFG) Cristiana Tos-
cano, que integra o Grupo 
Consultivo Estratégico de 
Especialistas em Imunização 
(SAGE) da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS).

A pesquisadora explicou 
que acordos assinados pelo 
governo federal e pelo estado 
de São Paulo dão alternativas 
ao país, mas alerta que é preci-
so se apressar no planejamen-
to para preparar os mais de 30 
mil postos de vacinação do 
Sistema Único de Saúde (SUS).

“No Brasil, a gente tem 
uma situação que considero 
bastante privilegiada, porque 
a gente tem os mecanismos 
bilaterais e o envolvimento 
do Brasil no Covax, que é um 
mecanismo multilateral”, dis-

se a epidemiologista.
“A gente está bem posi-

cionado do ponto de vista 
de acesso e de possibilidade 
e expectativa real de termos 
algumas vacinas já em 2021.”

Consórcio - No mês passado, 
o país confirmou sua parti-
cipação no consórcio Covax, 
organizado pela OMS para 
garantir acesso à imunização 

em todo o mundo. O fundo 
espera captar US$ 18 bilhões 
com o investimento de 80 
países considerados auto-
financiáveis, como o Brasil, 
para fornecer as vacinas para 
estes e mais 92 países que não 
teriam condições de fabricar 
ou comprar as doses.

Com a adesão, o país vai 
investir cerca de R$ 2,5 bilhões 
e espera adquirir um portfólio 

que, até então, tem nove vaci-
nas em desenvolvimento, para 
garantir a proteção de 10% da 
população até o final de 2021.

Acordos bilaterais - Em 
acordos bilaterais, o país con-
tratou a transferência de tec-
nologia de uma vacina britâ-
nica e uma chinesa. O governo 
federal assinou acordo com 
os desenvolvedores da Astra-
Zeneca e da Universidade de 
Oxford para que a Fundação 
Oswaldo Cruz nacionalize 
a produção da vacina, que 
está na última fase de testes 
clínicos em diversos países, 
incluindo o Brasil. A vacina 
de Oxford também é uma das 
nove vacinas que integram o 
portfólio do Covax.

Além disso, São Paulo e o 
Instituto Butantan firmaram 
acordo para testagem e trans-
ferência de tecnologia para a 
produção nacional da vacina 
em desenvolvimento pelo 
laboratório chinês Sinovac.

Segundo pesquisadora, acordos já assinados dão alternativas ao país
Agência Brasil

País precisa começar a preparar os mais de 30 mil postos de vacinação do SUS

Último boletim do Ministério da Saúde aponta para 754 novas mortes pela doença

Brasil ultrapassa marca de 
5,2 milhões de casos de c-19

O Brasil chegou a 153.214 
mortes em função da pan-
demia do novo coronavírus. 
Em 24 horas, foram regis-
trados 754 óbitos. Os dados 
estão no balanço diário do 
Ministério da Saúde, divul-
gado ontem à noite. 

O número de casos acu-
mulados atingiu 5.200.300. 
Os diagnósticos positivos 
acrescidos nesta nova atua-
lização somaram 30.914. Até 
quinta-feira, o sistema do 
Ministério da Saúde trazia 
5.169.386 pessoas infectadas 
desde o início da pandemia.

Ainda há 427.526 casos em 
acompanhamento. De acordo 
com o Ministério da Saúde, 
outras 4.619.560 pessoas já se 
recuperaram da doença. 

A Secretaria de Estado de 
Saúde do Rio de Janeiro infor-
ma que registra, até ontem, 
289.440 casos confirmados 
e 19.654 óbitos por covid-19 
no estado. Há ainda 387 óbi-
tos em investigação e 2.135 
foram descartados. Entre os 
casos confirmados, 265.431 
pacientes se recuperaram da 
doença. Os casos confirma-
dos no Rio de Janeiro somam 
113.512, em Niterói 14.406 e 
em São Gonçalo 13.184.

Estados - Os estados com 
mais mortes são São Pau-
lo (37.870), Rio de Janeiro 
(19.654), Ceará (9.199), Per-
nambuco (8.469) e Minas 
Gerais (8.345). As Unidades 
da Federação com menos 
casos são Acre (679), Roraima 
(680), Amapá (730), Tocantins 
(1.035) e Mato Grosso do Sul 

(1.478). Roraima, que durante 
semanas permaneceu como 
estado com menos mortes, 
ultrapassou o Acre, que se tor-
nou o estado com menos vi-
das perdidas pela pandemia.

Verão - O número de mor-
tes por covid-19 pode per-
manecer alto nos próximos 

meses, caso o cenário atual 
permaneça, de acordo com 
a edição especial do Bole-
tim Observatório Covid-19 
da Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), divulgada ontem. 
O estudo mostra que apesar 
da leve tendência de queda 
desde setembro, o país ainda 
está em patamar elevado de 
casos e óbitos.

O Boletim mostra que a 
curva da evolução de casos e 
óbitos por covid-19 no Brasil 
apresentou, desde o início 
da pandemia, um padrão 
diferente de outros países. 
Enquanto em países euro-
peus, por exemplo, o número 
de casos subiu rapidamente 
e, após atingir um pico, caiu 
vertiginosamente - agora, a 
região passa por uma segun-
da onda de contaminação 
- no Brasil, a subida foi mais 
lenta e a descida também 
está sendo, de acordo com o 
vice-diretor do Instituto de 
Comunicação e Informação 
em Saúde (Icict), da Fiocruz, 
Christovam Barcellos.

“A permanência da pande-
mia nos próximos meses pode 
acrescentar algumas dezenas 
de milhares de novos óbitos 
no país”, diz o boletim.

Fernando Frazão/Agência Brasil

Estudo da Fiocruz alerta para aumento de casos de covid-19 durante o verão

Extinto ‘direito de arena’
A mais relevante delas mudava a regra que determina 
que as emissoras de televisão só podem exibir jogos 
caso mandantes e visitantes concordassem com a 
transmissão. Também fica extinto o chamado “direito 
de arena”, no qual o clube mandante do jogo passa a 
ter direito exclusivo de vender a exibição das imagens 
da partida para uma emissora de televisão ou outra 
plataforma de mídia. Dessa forma, é retomada a le-
gislação que prevê que os direitos pertencem aos dois 
clubes envolvidos no espetáculo esportivo.

MUNDO

C-19: Londres em 
lockdown mais rígido
Londres, principal centro fi-
nanceiro da Europa e onde 
vivem 9 milhões de habitantes, 
adotou lockdown mais rígido 
contra a covid-19 desde a meia-
noite de ontem (16), agora que 
o primeiro-ministro britânico, 
Boris Johnson, tenta enfrentar 
uma segunda onda crescente 
do novo coronavírus.

A pandemia respiratória, 
que surgiu na China no ano 
passado e já matou mais de 
1 milhão de pessoas em todo 
o mundo, está se dissemi-
nando em grande parte do 
Reino Unido, que tem o maior 
número oficial de mortes da 
Europa: 43.155.

Mas a irritação está aumen-
tando por causa dos custos 
econômicos, sociais e de saú-
de das maiores restrições de 

liberdade desde os tempos de 
guerra - um ex-conselheiro do 
governo alertou que algumas 
pessoas terão dificuldade para 
vestir os filhos em breve.

O secretário de Saúde, Matt 
Hancock, disse que o nível de 
alerta de Londres, assim como 
do populoso condado adjacen-
te de Essex, passará de “médio” 
para “alto” um minuto após a 
meia-noite de hoje (ontem).

“Para todos que trabalham 
na nossa grande capital: quero 
agradecê-los pelo que fizeram 
para suprimir o vírus uma vez, 
agora todos temos que fazer 
nossa parte para controlar 
o vírus mais uma vez”, disse 
Hancock. “Sei dos sacrifícios 
que isso significa, mas sei 
que, se trabalharmos juntos, 
podemos vencer.”n

Vacina chinesa se 
mostra promissora 
Um dos principais protótipos 
chineses de vacina para o 
novo coronavírus foi consi-
derado seguro e provocou 
respostas imunológicas em 
testes iniciais e intermediá-
rios com seres humanos, 
anunciaram pesquisadores.

A potencial vacina, cha-
mada BBIBP-CorV, está sen-
do desenvolvida pelo Institu-
to de Produtos Biológicos de 
Pequim, uma subsidiária do 
Grupo Nacional de Biotec-
nologia da China (CNBG, na 
sigla em inglês).

A candidata já foi aprova-
da para um programa emer-
gencial de inoculação na Chi-
na, destinado a trabalhadores 
essenciais e a outros grupos 
limitados de pessoas que en-
frentam alto risco de infecção.

Entretanto, só ficará claro 
se a vacina pode proteger 
pessoas com segurança da 
covid-19, que já matou mais 
de 1 milhão de pessoas em 
todo o mundo, no fim da 
Fase 3 de testes - que está 
atualmente em andamento 
fora da China.

A BBIBP-CorV é uma das 
pelo menos dez candidatas 
a vacina desenvolvidas em 
todo mundo a entrarem na 
Fase 3 de testes. Quatro dos 
projetos são liderados por 
cientistas chineses, de acor-
do com a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS).

O imunizante não cau-
sou qualquer efeito cola-
teral grave, mas reações 
suaves ou moderadas são 
comuns.



7Sábado, 17/10/2020 ofluminense.com.brNacional

O número de desemprega-
dos chegou a 14 milhões 
de pessoas na quarta se-
mana de setembro, ficando 
estatisticamente estável 
em relação à semana an-
terior (13,3 milhões). Com 
isso, a taxa de desocupação 
(14,4%) ficou estável em 
relação à semana anterior 
(13,7%) e cresceu frente à 
primeira semana de maio 
(10,5%), quando o levanta-
mento foi iniciado.

Os dados constam da Pes-
quisa Nacional por Amostra de 
Domicílios (Pnad) Covid-19, 
divulgada ontem (16) pelo 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). Esta é 
a última divulgação da Pnad 
Covid-19 semanal. A coleta de 
dados por telefone continuará 
para subsidiar as edições men-
sais da pesquisa, que devem 
continuar até o fim do ano.

“Embora as informações 
sobre a desocupação tenham 
ficado estáveis na compara-
ção semanal, elas sugerem 
que mais pessoas estejam 
pressionando o mercado em 
busca de trabalho, em meio 
à flexibilização das medidas 
de distanciamento social e 
à retomada das atividades 
econômicas”, disse, em nota, 
a coordenadora da pesquisa, 
Maria Lucia Vieira.

A população ocupada 
ficou em 83 milhões, es-
tatisticamente estável na 
comparação com a terceira 
semana de setembro. “Ví-
nhamos observando, nas 
últimas quatro semanas, 
variações positivas, embora 
não significativas da popu-
lação ocupada. Na quar-
ta semana de setembro, a 
variação foi negativa, mas 
sem qualquer efeito na taxa 

Taxa de desocupação fica estável 
em relação à semana anterior

Desemprego 
atingiu 14 
milhões em
setembro

Agência Brasil

Coordenadora da pesquisa diz que é possível que mais pessoas estejam procurando lugar no mercado de trabalho

de desocupação”, afirmou a 
pesquisadora.

Flexibilização - Maria Lucia 
também destacou que a 
flexibilização das pessoas 
quanto ao distanciamento 
social continuou aumen-
tando no fim de setembro. O 
grupo de pessoas que ficou 
rigorosamente isolado (31,6 
milhões) diminuiu em 2,2 
milhões, na comparação 
com a semana anterior.

Também aumentou o nú-
mero pessoas que não toma-
ram qualquer medida de res-
trição para evitar o contágio 
pelo novo coronavírus. Esse 
contingente cresceu 937 mil 
em uma semana, chegando 
a 7,4 milhões.

Segundo o IBGE, a maior 
parte da população (86,7 mi-
lhões) afirmou ter reduzido o 
contato com outras pessoas, 
mas continuou saindo de 
casa ou recebendo visitas na 
quarta semana de setembro, 
1 milhão a mais na compara-
ção com a semana anterior. 
Quem ficou em casa e só 
saiu em caso de necessidade 
somou 84,6 milhões, ficando 
praticamente estável em re-
lação à semana anterior.

Estudantes – A pesquisa ain-
da mostrou que, na quarta 
semana de setembro, dos 
46,1 milhões de estudantes 
que estavam matriculados 
em escolas e universidades, 
39,2 milhões (85%) tiveram 
alguma atividade. Outros 6,4 
milhões (13,9%) não tiveram 
atividade. O restante estava 
de férias (1,1%).

Segundo o levantamento, 
apenas 26,1 milhões (66,7%) 
tiveram atividades escolares 
durante cinco dias da sema-
na. Outros 807 mil estudan-
tes (2,1%) só tiveram ativida-
des uma vez por semana.n

Bolsonaro participa de inauguração de fábrica. Unidade é pioneira no uso de subprodutos da produção de etanol

Brasil avança na produção de biogás
O presidente Jair Bolsonaro 
e ministros de Estado parti-
ciparam ontem (16) da inau-
guração de fábrica de biogás 
da empresa Raízen, em Gua-
riba, interior de São Paulo. A 
unidade será a primeira em 
escala comercial no mundo 
a utilizar a conversão da 
torta de filtro e da vinhaça, 
subprodutos da produção 
de etanol e cana-de-açúcar, 
voltada para geração de 
energia elétrica.

De acordo com o ministro 
de Minas e Energia, Bento 
Albuquerque, com um po-
tencial instalado de 21 mega-
watts e capacidade de geração 
de 138 mil mega-watts/hora 
por ano, a nova fábrica é 
capaz de abastecer 62 mil do-

micílios com energia elétrica. 
Segundo ele, o potencial de 
produção de biogás no Brasil, 
somente a partir da vinhaça, 
pode atingir em 2030 até 45 
milhões de metros cúbicos 
por dia, o que corresponde a 
mais de duas vezes o volume 
médio de gás natural impor-
tado da Bolívia em 2019.

“O biogás e biometano, 
além de serem utilizados 
para geração de energia elé-
trica, podem também substi-
tuir o óleo diesel nos ônibus, 
caminhões e máquinas agrí-
colas. Ou mesmo, no caso 
do biometano, ser injetado 
na rede de gasodutos, sendo 
consumido como substi-
tuto do gás natural. Temos 
aí a aprovação, em breve, 

do novo marco do gás [em 
tramitação no Congresso] e 
não tenho dúvida que essa 
nova indústria também vai 
se associar a isso, o que vai 
ser importantíssimo para a 
reindustrialização do país”, 
disse Albuquerque.

Para ele a diversificação 
da matriz energética se tra-
duz em segurança energética 
e contribui para a transição 
em direção à economia de 
baixo carbono. De acordo 
com o ministro, os derivados 
de cana-de-açúcar respon-
dem atualmente por mais 
de 17% da matriz energética 
brasileira e para 2030 será 
mais de 19%.

O presidente Bolsonaro 
destacou o trabalho da em-

presa, por levar o projeto da 
fábrica de biogás adiante, 
e disse que quer estimular 
mais empresários do Brasil 
a investirem no país. “Só 
tenho a cumprimentá-los, 
a cumprimentar o senhor 
Ometto [Rubens Ometto, 
presidente do conselho de 
administração da Raízen], 
pela coragem de empreen-
der. E ele sabe, cada vez mais, 
que hoje em dia conta com 
um parceiro de peso, que é 
o chefe do Poder Executivo e 
seus ministros para os seus 
empreendimentos”, disse.

De São Paulo, Bolsonaro 
viajou para Porto Real, no 
Rio de Janeiro. Hoje (17), está 
prevista a participação dele 
em evento militar na cidade.n

Marcos Corrêa/Presidência da República

Presidente e ministros foram a Guariba, em São Paulo, para a inauguração

INSS: sem bloqueio 
até fim de novembro
Uma portaria publicada 
pelo Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) no 
Diário Oficial da União de 
ontem (15) prorroga, até 
o final de novembro, a in-
terrupção do bloqueio, por 
falta de comprovação de 
vida de seus beneficiários, 
dos créditos de benefícios 
que têm como destino pes-
soas residentes no Brasil 
ou no exterior.

Segundo a portaria nº 
1.053, de 13 de outubro, a 
prorrogação da interrup-
ção desses bloqueios vale, 
a princípio, por mais uma 
competência (outubro de 
2020). Assim sendo, só a 
partir de dezembro o be-
neficiário correrá risco de 
perder o benefício, caso a 
medida não seja novamen-
te prorrogada ou caso ele 
não faça a comprovação 
de vida.

O INSS esclarece que 
essa interrupção não pre-
judicará a rotina e as obri-
gações contratuais estabe-

lecidas entre o instituto e 
a rede bancária pagadora 
de benefícios. Com isso, a 
comprovação de vida junto 
à rede bancária deve ser 
feita normalmente.

Ainda segundo a por-
taria, o encaminhamento 
das comprovações de vida 
realizadas pelos residentes 
no exterior deve ser feito 
junto a representações di-
plomáticas ou consulares 
brasileiras no exterior ou 
por intermédio do preen-
chimento do Formulário 
Específico de Atestado de 
Vida para comprovação 
perante o INSS.

Esse formulário precisa 
ser assinado na presença de 
um “notário público local 
e devidamente apostilado 
pelos órgãos designados 
em cada país, para os casos 
de residentes em países 
signatários da Conven-
ção sobre a Eliminação da 
Exigência de Legalização 
de Documentos Públicos 
Estrangeiros”.n

Mendes vê demagogia em 
crítica à decisão monocrática

O ministro Gilmar Mendes, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), criticou ontem (16) a 
ideia de limitar o poder de 
ministros da Corte analisa-
rem monocraticamente (de 
modo individual) pedidos de 
decisão liminar (provisória). 
Ele classificou a proposta de 
demagógica.

Mendes disse que os de-
fensores da ideia devem ficar 
atentos aos “próprios telha-
dos de vidro”. Ele citou como 
exemplo as liminares que por 
quatro anos autorizaram o 
pagamento de auxílio-mora-
dia a magistrados, antes de 
finalmente serem liberadas 
para julgamento em plenário, 
onde foram derrubadas.

“Eu vejo agora muita gen-
te entusiasmada: ‘vamos 
proibir a liminar, não se 
pode’. A liminar mais longa 

que eu conheço na história 
do Supremo Tribunal Fe-
deral, ao menos que tenho 
lembrança, é aquela do auxí-
lio-moradia, porque não veio 
no plenário de imediato?”, 
indagou Gilmar Mendes.

As declarações foram da-
das durante debate virtual 
sobre o passado, o presente e o 
futuro do Supremo, promovi-
do pelo portal jurídico Conjur. 
Também participaram, por 
videoconferência, o procu-
rador-geral da República, 
Augusto Aras, e os ministros 
aposentados do STF Nelson 
Jobim e Cezar Peluso, que 
disse “acompanhar integral-
mente” a fala de Mendes.

Gilmar Mendes disse que 
nos casos de ações diretas 
de inconstitucionalidade 
(ADI’s), por exemplo, a lei já 
prevê, salvo em casos excep-

cionais, a remessa a plená-
rio dos pedidos de liminar, 
sendo desnecessárias novas 
propostas nesse sentido.

“Então não há nenhuma 
novidade”, afirmou ele. “Quer 
dizer, respeitem um pouco a 
inteligência alheia, não façam 
muita demagogia e olhem 
para os próprios telhados de 
vidro”, acrescentou.

No caso do auxílio-mo-
radia, as liminares haviam 
sido concedidas em 2014 
pelo atual presidente do STF, 
ministro Luiz Fux, que na 
abertura do mesmo evento, 
nesta manhã, havia voltado a 
defender uma total “desmo-
nocratização” do Supremo, 
bandeira que tem levantado 
desde sua posse na presidên-
cia da Corte, no mês passado.

“O Supremo do futuro é 
um Supremo que sobreviverá 

sempre realizando apenas 
sessões plenárias. Será uma 
Corte em que sua voz será 
unívoca. Em breve, nós des-
monocratizaremos o STF, que 
as suas decisões sejam sempre 
colegiadas numa voz uníssona 
daquilo que a Corte entende 
sobre as razões e os valores 
constitucionais”, disse Fux.

O debate sobre o tema 
ganhou notoriedade nesta se-
mana devido ao caso de André 
Oliveira Macedo, conhecido 
como André do Rap. Apontado 
como líder do PCC, maior fac-
ção criminosa do país, e acu-
sado de tráfico internacional 
de drogas, ele teve sua prisão 
preventiva revogada neste mês 
por uma liminar concedida 
pelo ministro Marco Aurélio 
Mello. A decisão acabou der-
rubada, quinta-feira (15), pelo 
plenário do Supremo.n

Ministro disse que os defensores da ideia devem ficar atentos aos ‘próprios telhados de vidro’
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Invicto há cinco jogos, Tricolor busca a vitória para seguir entre os líderes do Campeonato Brasileiro

Flu testa boa fase contra Ceará
O Fluminense 
v e m  e m  b o a 
sequência no 
C a m p e o n a t o 
Brasileiro. Os 
tricolores que-

rem se manter entre os líde-
res e hoje, às 19h, recebe o 
Ceará, no Maracanã.

Os cariocas acabaram com 
os 100% de aproveitamento 
do líder Atlético-MG em casa. 
Agora, será a vez do Flumi-
nense fazer o mando de cam-
po para melhorar ainda mais 
na tabela de classificação.

Mesmo embalado, o za-
gueiro Digão pregou respei-
to ao Ceará.

“Sabemos que vai ser um 
jogo muito difícil. O Ceará 
é uma equipe muito forte, 
muito boa, vai ser um jogo 
extremamente competitivo 
e a gente tem que superar 
tudo. Temos que entrar fo-
cados, mais ainda do que 

foi contra o Atlético, para 
conseguir um bom resultado 
dentro de casa”, disse.

Para esta partida, Odair 
Hellmann terá reforços. O 
treinador vai contar com os 
retornos do lateral esquer-
do Danilo Barcelos,  que 
cumpriu suspensão, além 
do meia Nenê e do atacante 
Fred, poupados no meio de 
semana.

Do outro lado, o Ceará 
teve a semana livre para tra-
balhar visando este duelo. 
Tanto que o técnico Guto Fer-

reira exaltou a preparação.
“Procuramos descansar 

e recuperar os jogadores e 
ao mesmo tempo trabalhar 
alguns ajustes nos setores 
defensivos, ofensivos e de 
transição. Lógico que não 
temos certeza de que essa 
semana de recuperação 
possa fazer diferença con-
tra o Fluminense, mas vai 
ser um ganho considerável 
pelo número de jogos que 
fizemos até aqui”, disse.

Para esta partida, os cea-
renses têm uma série de 
desfalques. Luiz Otávio, Sa-
muel Xavier e Eduardo está 
fora, suspensos.

Justiça - O zagueiro Gum, 
que atuou pelo Fluminen-
se entre os anos de 2009 a 
2018, colocou o clube na 
Justiça, cobrando quase R$ 
4,5 milhões de salários atra-
sados, FGTS e férias.

Odair Hellmann 
terá o retorno 
de jogadores 
importantes 
hoje à noite, no 
Maracanã

Lucas Merçon / Fluminense

Poupado na última rodada do Brasileiro, Nenê volta hoje ao time tricolor

Gil mostra animação 
por chegar no Vasco 

O Vasco anun-
ciou o argenti-
no Leonardo Gil 
como reforço. O 
volante chega 
para reforçar o 

meio-campo, setor criticado 
nos últimos jogos.

Gil exaltou a chance no 
Vasco e destacou a história 
do clube.

“Estou muito conten-
te com esta oportunidade. 
Quando me disseram do in-
teresse do Vasco, não pensei 

duas vezes em vir para cá. Sei 
que o Vasco é um clube gran-
de, com muita história. Vou 
procurar dar o meu melhor 
para ajudar o time”, disse.

Ao se apresentar, Gil falou 
sobre suas características.

“Para quem não me co-
nhece, sou volante, meia. Um 
volante misto que pode jogar 
na defesa quanto no ataque”.

No Vasco, Gil reencontra-
rá Benítez, com quem jogou 
nas categorias de base da 
Argentina.

Rubro-Negro terá vários desfalques importantes contra o Corinthians

Problemas assolam o Fla

C o m  o  e l e n -
co desgastado 
p e l o  e xc e s s o 
de jogos, o Fla-
mengo vai acu-
mulando pro-

blemas de ordem médica e 
terá mais desfalques para a 
partida de amanhã contra o 
Corinthians. O Rubro-Negro 
viaja à capital paulista para 
a partida da 17ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

Dos quatro jogadores con-
vocados para a disputa das Eli-

minatórias, apenas um parece 
ter retornado em boas condi-
ções. O uruguaio Arrascaeta 
sofreu uma lesão no músculo 
posterior da coxa esquerda e 
só deve retornar no final do 
mês. O zagueiro Rodrigo Caio 
teve diagnosticado um desgas-
te muscular e fará um trabalho 
específico de recuperação.

Já o meia Everton Ribeiro 
entrou em campo na quinta-
feira no empate contra o Bra-
gantino, mas deixou o campo 
após sentir dores no joelho. O 

jogador faz tratamento, mas 
dificilmente terá condições de 
enfrentar o Timão.

Curiosamente, o chileno 
Isla, que foi o único dos qua-
tro a defender sua seleção nas 
duas partidas realizadas, este-
ve em campo por 90 minutos 
contra o Braga e deve estar 
disponível no domingo.

Outros jogadores que não 
jogarão por lesão são os ata-
cantes Gabigol e Pedro Ro-
cha, o lateral-direito João Lu-
cas e o goleiro Diego Alves.

Cavalieri 
deve seguir 
no gol do 
Botafogo

Após a der-
rota por 3 a 
1 para o Grê-
mio na última 
quarta-feira, 
o Botafogo 

está de folga neste final de 
semana e só volta a campo 
na segunda-feira. Pela 17ª 
rodada do Brasileiro, o Al-
vinegro receberá o lanterna 
Goiás, no Engenhão.

Para a partida, o goleiro 
Gatito Fernández, que retor-
nou ao clube esta semana 
após defender o Paraguai 
nas Eliminatórias, deve ser 
poupado. O jogador se recu-
pera de um edema ósseo no 
joelho e não atuava desde 
o empate com o Vasco na 
partida de volta da quarta 
fase da Copa do Brasil, em 
23 de setembro.

Diego Cavalieri deve con-
tinuar a defender a meta alvi-
negra. Já o zagueiro Marcelo 
Benevenuto e o volante Ra-
fael Forster retornam ao time 
após cumprirem suspensão.

Apesar da diferença de 
nove pontos entre as duas 
equipes, o confronto é im-
portante na luta contra o 
rebaixamento. O Botafogo 
é o 15º colocado, com 18 
pontos, mas tem três jogos a 
mais que o Goiás.

Luto - Faleceu ontem, aos 
76 anos, o argentino Rodolfo 
Fischer, ídolo do Botafogo. O 
ex-atacante, conhecido pelo 
apelido El Lobo, foi o joga-
dor estrangeiro que mais 
vestiu a camisa do Glorioso, 
com 180 jogos disputados 
entre 1972 e 1976. No fute-
bol brasileiro, ele também 
defendeu o Vitória.


